

Anuncios á precios convencionales.

Toda la correspondencia y giros al Administrador.

Redacción y Administración: Hombre de Palo, 17.

Número suelto: 5 céntimos.

# HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

Precios de suscripción.

Toledo: 1 peseta al mes.  
Provincia: 4 pesetas al trimestre.  
Demás provincias: 6 pesetas trimestre.

Pago anticipado.

Número suelto: 5 céntimos.

Año IX.—Núm. 637.

Director Gerente: Federico Lafuente.

Toledo 27 de Julio de 1907

## LAS IMPERIOSAS VACACIONES.....

Para los hombres de posición, para los ricos, todas las épocas son buenas; todo es cuestión de cambiar de sitio para cambiar de clima, y el viaje con dinero abundante, resulta siempre cómodo y aun agradable.

Muchas de estas personas que pueden vivir y viven bien, son Diputados y son Senadores.

Y Diputados y Senadores que sean ricos se aburren, donde no se aburre nadie que tenga grandes elementos para la lucha de la vida, se aburren en Madrid, y son los que sienten, los que no pueden resistir, sin abandonar Madrid, las imperiosas vacaciones del verano.....

Esta es la suerte, la diversa manera de vivir unos y otros hombres; cuando seestean y descansan unos, se desviven y trabajan sin tregua y apenas sin descanso los otros.

Madrid oficial, Madrid político, los hombres, las personalidades salientes de la alta sociedad, del gran mundo, descansan; las abejas, los más humildes trabajadores, los que recolectan el grano para nutrir los almacenes, los proveedores se fatigan, sudan, se alimentan muy frugalmente, y cantan y ríen en el escaso tiempo en que cesan, no tanto para descansar, como para reponer las gastadas fuerzas.

Y así tiene que ser para que se sostenga el engranaje de la máquina y que la sociedad se desarrolle y viva.

Inútil lucha la de querer borrar diferencias de condición y clases; mitigar fatigas, conquistar ventajas, hacer menos sensible la desigualdad, dulcificar el trabajo y aumentar el precio de la indemnización, esta es lo que puede conseguirse; lo demás, nada, porque volver abajo lo de arriba, sería únicamente cambio de personas, sin alteración de la consecuencia, sin variación en el orden de los factores.

Al cruce rápido de un tren expreso por los campos, en los que se mueven y sufren muchos hombres los rigores de un calor canicular, Diputados y Senadores habrán pensado algunos, de los pocos que se fijan en estas cosas, qué son, qué significan para el obrero de la tierra, las imperiosas vacaciones del estío.

## DESDE ROMA

(De nuestro servicio especial.)

Los admiradores de Nasi.—Disturbios en Sicilia.—Manifestaciones de duelo.—El Syllabus y la prensa italiana.

La Comisión judicial del Senado, después de haber oído á Nasi y su Secretario Lombardo, recibiendo sus declaraciones indagatorias, acaba de confirmar el mandamiento de prisión. Pero el recurso interpuesto por los defensores no ha sido completamente inútil, toda vez que queda reservada la facultad del Presidente para notificar ó reformar el acuerdo cuando lo considere oportuno. Ahora la Alta Cámara siente con apremio la necesidad de las vacaciones de verano. A fin de Agosto volverá á reunirse para continuar el examen de los testigos de la defensa. La mayor dificultad del proceso consiste en la agitación provocada en las ciudades y en los campos de Sicilia por los admiradores de Nasi. ¿Cuáles pueden ser los móviles á que obedezcan? Transigirá el Presidente del Senado concediendo la libertad provisional por consideraciones de orden público al ex Ministro prevaricador? Esta sería una muestra de imperdonable debilidad en los representantes del país.

Efectivamente, es inquietante la actitud de una gran parte del pueblo siciliano, si bien los individuos que promueven la protesta obran movidos por estímulos puramente personales y de todo punto ajenos á las miras de una comunión política ó de un partido. Por esto los republicanos y los socialistas obreros se abstendrán de sumarse con los amigos de Nasi, tan pronto lleguen á enterarse de los acuerdos de sus respectivos directorios, que no pueden aprobar los actos indecorosos ajusticiables de un ex Ministro.

En toda conmoción popular, cualquiera que sea su causa determinante, siempre resulta agrabado el conflicto, si la Autoridad llega á cometer un acto arbitrario ó olvida los consejos de la prudencia.

El Delegado de policía que, pretendiendo sofocar los disturbios de Palermo, disparó alevosamente su revólver, ha extendido las proporciones del tumulto,

que amaga revestir carácter de una verdadera revolución. Aquel tiro, disparado con más ó menos impremeditación, fué á causar la muerte del músico Pintauro, ciudadano pacífico que presenciaba el alboroto desde la terraza de un café. Por consecuencia de esta desgracia, ia muchedumbre enfurecida persigue á los polizontes, que huyen espantados, y el pabellón de Italia es arrojado á la hoguera en medio de una plaza. Se agitan las improvisadas banderas rojas, y entre el atronador vocerío de los revoltosos llegan á oírse claramente gritos de «¡Viva la república!» El duelo general se manifiesta en el entierro de la víctima. No baja de 50 000, según unos, ó de 100.000, al decir de los noticieros mejor informados, el número de personas que se incorporan al cortejo. El Municipio eleva una exposición al Gobierno y el pueblo se indigna porque no es más enérgica la protesta de los Consejeros municipales, que se ven forzados á escapar por una puerta secreta. Para ejercitar la acción pública contra el asesino se constituye el Colegio de Abogados en Junta de defensa. En previsión de nuevos motines se reconcentran las fuerzas del Ejército y los buques de la Escuadra.

Estos lamentables sucesos han venido oportunamente á servir de entretenimiento útil á la política del Gobierno. La prensa oficiosa no tiene espacio ni tiempo para tratar de otros asuntos, por lo cual el silencio que guarda ante la aparición del Syllabus pontificio, puede explicarse, aunque no sea disculpable.

Rossetti.

Roma Julio de 1907.

## Por correo.

Continúa el procedimiento de arreglo para la mas inmediata terminación de las sesiones parlamentarias. Y la luz fué hecha; lo cual quiere decir que, habiendo luz, ¿a qué discutir? «En los negocios de Estado la buena forma es el todo», y en esta cuestión de los azúcares no podía haber amarguras en cuantos todos pusieron un poquito de buena voluntad. Hubiera sido muy lamentable. Después de todo, «dentro de cien años todos calvos»..... Y con este razonar, en el que hay más de Sancho que de Quijote, vamos lentamente, pero en evolución progresiva, al término de las sesiones parlamentarias durante este primer periodo estival ó veraniego. En Octubre, Dios dirá, y mientras tanto..... los Diputados y los Senadores y algún Ministro habrán hecho su verano. Vivir es esperar, y el que espera es feliz..... siquiera por su esperanza. La virtud de los españoles, esperar con la fe en la caridad. Por eso somos tan virtuosos. Las tres, las tres virtudes cardinales como fundamento de nuestra idiosincrasia nacional. De aquí nuestro proverbial buen humor, la alegría española sostenida por el cocido, otro símbolo de nuestra nacionalidad. Virtuosos y con cocido. ¿Quiénes más felices? Porque como además tenemos corridas de toros y verbenas, la dicha es completa. Alegría en el alma, gozo en el cuerpo y satisfacción plena de todas las ilusiones más queridas. El gran país. ¡Jauja! Jauja, con Osmá de Ministro de Hacienda y de Ministro insustituible..... ¡Gloria sin fin!.....

Como si la temperatura obedeciera á un conjuro del mismo Sr. Presidente del Consejo de Ministros, no es muy calurosa, y esta placidez atmosférica, contribuye al bienestar de nuestros parlamentarios, que hasta se sienten gozosos porque á fines de Julio continúan las sesiones de las Cortes.

Hay mucha emoción por desconocerse el paradero del globo «María Teresa», que tripulado por el Oficial de Ingenieros Sr. Kindelan, salió ayer de Valencia, habiéndose internado mar adentro. Todos los cálculos son muy pesimistas.

Los Diputados que representan regiones agrícolas, y claro es que con ellos los Sres. Díaz Cordovés, de la Mora, Basarán y Escobar, trabajan con gran entusiasmo por el más inmediato restablecimiento del impuesto transitorio sobre los trigos extranjeros. Todos protestan del decreto que lo ha abolido, y afirman que el precio medio que lo motivó ha sido completamente ficticio y artificial. En cambio los solidarios regresaron tranquilos á Cataluña.

¡Y todavía hay quien tenga fe en la política! El Sr. Escobar es hombre que no descansa; conseguidas positivas ventajas para los agricultores con la desgravación del impuesto de consumos para los vinos, hecha la denuncia del estado alarmante en que se encuentran la población de Ocaña y pueblos que forman su anillo, por la falta de custodia pública, trabaja activamente por la construcción de un Cuartel para Infantería en Ocaña y porque sea reforzado aquel puesto de Guardia civil y creados otros nuevos en Noblejas, Villarrubia de Santiago y Yepes. Además, apercibido de cierto pleito que el pueblo de La Guardia tiene pen-

diente en ese Gobierno civil, ha tomado hace tiempo sus precauciones, y podrá ser que sí, pero..... antes, han de haberse muchas cosas en el Ministerio de la Gobernación.

Repito que por esta vez todos los representantes en Cortes de esa provincia, lo mismo Senadores que Diputados, demuestran gran actividad y un gran interés por sus distritos y representados.

No sería extraño que el Ministro de la Guerra hiciera en breve plazo una visita á Ocaña, para sobre el terreno resolver alguna cuestión que afecte á su competencia.

Y por ahora no hay más noticias que interesen. A la noche será otra cosa.

Hasta la noche, pues, y hasta mañana.  
A LERUA.

Madrid 26 Julio 1907.

## Artillería en Toledo.

Viaje á Polán.

Según anunciamos, salió ayer de Toledo, á las seis de la mañana, con dirección á Polán, la batería de que tienen conocimiento nuestros lectores, llegando á dicho punto á las nueve y media, sin ocurrir afortunadamente ningún accidente en el camino.

Todo el pueblo, con las autoridades á la cabeza, esperaba á la entrada de Polán. El recibimiento fué entusiasta, sincero y maguífico, y como el motivo del viaje era tan sólo efectuar una prueba de resistencia, apenas llegó la batería, comenzaron las operaciones de alojamiento, que se llevaron á cabo con rapidez notable, dada la excelente disposición del vecindario para ello, pues se disputaban los habitantes la satisfacción de aposentar en sus domicilios á la tropa.

Los caballos fueron también prontamente distribuidos en las cuadras del lugar.

El Teniente Coronel del Regimiento á que pertenece la batería, Sr. Hernando, que iba con ella, y que según se sabe es vecino y rico hacendado de Polán, llevó á su casa á sus compañeros Jefes y Oficiales, haciendo los honores de la casa, con esplendidez sin igual, y por su orden se repartió de su bodega á la tropa todo el vino que apeteció.

El día lo pasaron todos agradablemente, y á las cinco y media de la tarde se verificó el regreso con una despedida tan afectuosa y entusiasta como el recibimiento por parte del pueblo de Polán, llegando los expedicionarios á Toledo á las nueve y media de la noche.

Tanto á la ida como á la vuelta, no ocurrió afortunadamente accidente alguno, ni incidente que lamentar.

El personal de la batería, Jefes, Oficiales y soldados, vienen contentísimos por las atenciones recibidas en aquella villa.

Los cañones y carros que en la noche anterior pernoctaron en Toledo en el Matadero, lo han verificado hoy en la explanada de Santa Cruz, donde estarán hasta mañana domingo que saldrán á la madrugada para Illescas, y desde este sitio, en que descansarán veinticuatro horas, se trasladarán á Getafe, cantón en que radica el Regimiento.

## Política de café.

¿Con qué facilidad se resuelven los más arduos problemas sociales, las más difíciles cuestiones del mundo político y hasta las proposiciones teológicas, al rededor de un velador ó meciéndose indolentemente en una mecedora, formando parte de un grupo de ligeros en el pensar y cáusticos en la frase para juzgar los actos de un convecino y aun de algún amigo íntimo!.....

Y á estar, á los comentarios de los más fáciles en hablar impresionados por lo que acaban de leer en alguno de los grandes rotativos que leyeron poco antes de comer, uniendo en breve tiempo dos digestiones no siempre fáciles, queda reducida la política de capitales de provincia en invierno y en verano; pero todavía de modo mas singular en esta época.

Ocurre muchas veces que en esas tertulias,

como entre juego de niños, se dice con sinceridad lo que se siente, para después, en otros sitios, delante de los que consideran sus Jefes en política, arrepentirse y sentir lo que se ha dicho.

Toledo no es en esto ni otros accidentes de política menuda, una excepción de la regla general: hay tertulias de café, y no aludimos en ello á corro ó tertulia determinada, donde lo mismo se cierra contra una persona, que con el cuatro seis en una jugada de dominó; hablamos en términos generales, porque hay varias tertulias y varios cafés donde entre sorbo y sorbo de café, y chupada y chupada de un cigarro de 0,15, se dan medios fáciles para la regeneración del país; en Toledo, igual que en otras muchas partes, la política no es otra cosa que un pasatiempo para huir de la siesta, un motivo de charla y murmuración entretenida, sin nada que pueda llegar á ser práctico; aun en el invierno, en todo tiempo, la política que se hace es ligera, superficial, política de verano.

## NOTICIAS

La «Asociación Defensora de los intereses de Toledo» celebrará Junta general ordinaria mañana domingo, figurando entre los asuntos que se han de tratar la dimisión del Presidente, el festejo de la feria y el Centenario de Rojas.

A la lista de donantes que han cotribuído con determinadas cantidades para los festejos de feria y que publicamos ayer, debemos añadir al Senador por esta provincia, nuestro ilustre amigo D. Gustavo Morales, que lo ha hecho con cien pesetas.

Aunque ya hemos publicado algo sobre este asunto, reproducimos lo siguiente por ser de interés:

«Se está gestionando la concesión y construcción de un nuevo ferrocarril que se llamará Central de la Mancha, y que ha de facilitar extraordinariamente la comunicación entre importantes pueblos de las provincias de Ciudad Real y Toledo, y entre líneas como las de Madrid á Alicante y Sevilla y las de Madrid á Ciudad Real y Badajoz, y Madrid Cáceres y Portugal.

Arrancará el citado ferrocarril de Alcázar de San Juan, y pasando por Toledo, terminará en Bargas, donde se unirá á la línea del Tajo.

Tendrán estaciones los pueblos de Herencia, Villafraña de los Caballeros, Camuñas, Madridejos, Consuegra, Turleque, Mora, Orgaz, Sonseca, Ajofrín y Burguillos.

J. Barreiro, Médico Mayor del Colegio de Huérfanos. Huesos, matriz. vías urinarias. Plata, 17, telef. 74. Consulta de once á una.

Por Real decreto firmado el día 23 se autoriza á la Fábrica de Armas para la adquisición de material hidro-eléctrico que aumente la fuerza motriz de dicho Establecimiento militar.

A juzgar por la lentitud con que se llevan los trabajos de apertura y recomposición de la puerta vieja de Visagra, será muy difícil que pueda utilizarse para el servicio público en los próximos días de feria.

Ayer por la mañana se reunió en el Gobierno civil la Junta provincial de Instrucción pública.

Por apacentar ganado en terrenos de propiedad ajena, han sido denunciados los vecinos de San Pablo Juan Sánchez García, Jesusa Vegas Martín y Mariano Muñoz.

La Guardia civil de Navamorennde ha detenido y puesto á disposición del Juzgado al vecino de dicho pueblo Damián Muñoz por allanamiento de morada é intentar abusar de la esposa de su convecino Mónico de la Puente, Desideria Cano.

Ante el Alcalde de Real de San Vicente ha sido denunciado por la Guardia civil de Navamorennde, por pastoreo abusivo, el vecino del primero de dichos pueblos Juan Jiménez.

La Guardia civil de Corral de Almaguer participa que, encontrándose bañando en el río Riasares, falleció repentinamente el vecino de dicho pueblo Esteban Durán Lominehar.

El infeliz padecía ataques epilépticos.

Garganta, voz y boca.—Se curan con las pastillas del Doctor Caldeiro. En farmacias, caja 1.50 pesetas; por 2 las remite el autor. Puerta del Sol, 9, Madrid.

Por haber sido sorprendidos cazando con perros en una finca que el Sr. Marqués de Villamayor posee en el término municipal de Carpio de Tajo, han sido de-



**Sastrería Madrileña**  
de  
**Donaciano de Pablo**  
Hombre de Palo, 1.—TOLEDO

La más acreditada por su economía, corte elegante y confección esmerada.

Gran surtido en capas.

Equipos económicos para seminaristas.

Especialidad en el corte de pantalones de todas formas. Los de talle sólo en la Sastrería Madrileña.

Primera casa en paños.

Hombre de Palo, 1.—TOLEDO

# EL TÁMESIS

El mejor y más eficaz específico para curar instantánea y radicalmente las **HEMORROIDES ó ALMORRANAS.**

Está compuesto de productos naturales é inofensivos. Aunque el padecimiento sea de largo tiempo, queda en los dos primeros días totalmente curado.

Se vende en la **FARMACIA DE CABELLO**

Plaza de Zocodover, núm. 6.—TOLEDO

PARA ENFERMEDADES URINARIAS  
**SÁNDALO PIZA**  
MIL PESETAS



al que presente CAPSULAS DE SANDALO, ó de GONOSAN, SANTALOL, etc., mejores que las del Dr. PIZA, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premio con medallas de oro en la Exposición de Barcelona, 1888; Gran Concurso de París, 1889, y Gran Premio en la de Suez 1896. Exito creciente desde 1878. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombradas practican diariamente las prescriben, reconociendo ventajosamente sus similiares.—Frasco 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales de España y América. Se remiten por correo anticipando su valor.

P. did Sándalo Piza — Deseñada de las imitaciones.

COMPañA IBÉRICA  
INDUSTRIAL Y MERCANTIL

FÁBRICA DE FUNDICIÓN  
Y ESTAMPACIÓN DE METALES

Construcción de cúpulas, mansardas, balaustradas, cornisas, jambas, ménsulas, escocías, florones, y cuanto concierne al ornamento y decoración de fachadas é interiores de edificios.

Especialidad en Artesonados.

Catálogos y Presupuestos gratis

Alcalá, 138, Madrid.

## ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Los recetan los Médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antiagástrico; CURA el 98 por 100 de los enfermos del ESTÓMAGO é INTESTINOS, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos; CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disenteria del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica, hipercloridia, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva del enfermo, come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de ELIXIR DE SAIZ DE CARLOS, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-medicinales y en sustitución de ellas y de los liciores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Trece años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fabrica registrada. Laboratorio Químico Farmacéutico, calle de Ferrer del Río. De venta: Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de España, Europa y América.

FABRICA DE RELOJES  
**Carlos Coppel**  
FUENCARRAL, 27, MADRID  
CATÁLOGO GRATIS  
ESPECIALIDAD  
EN RELOJES DE PULSERA

## EDUARDO ÁLVAREZ

COMERCIO, 23 Y 25

TOLEDO

RELOJES EXTRAPLANOS

más de veinte marcas, desde 12 pias

LONGINES ◉ OMEGA ◉ WALTHAM

MATERIAL ELÉCTRICO

de todas clases en casa de EDUARDO ÁLVAREZ.

Lámparas de gran luz adaptadas á las Redes de la población.

Instalaciones económicas de luz, timbres y teléfonos.

ÓPTICA

Remito gratis, á quien lo pida, folleto *utilisimo* á todas las personas que necesitan usar anteojos, con explicaciones prácticas, modo de conservar bien la vista, y tarifas de precios de todas clases de anteojos.

Esta casa tiene siempre surtido completo en Roca garantizada.

Comercio, 23 y 25.—TOLEDO



FERRETERÍA, CEMENTO RÁPIDO Y PORTLAND  
ARTÍCULOS PARA OBRAS

## DANIEL BRUNO

ANTIGUO DEPENDIENTE DE DON PABLO GARCÍA

Venancio González, 12, Toledo.

Precios no vistos en Toledo.

Se compra plomo, metal, zinc y cobre viejo.

# HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID

DIRECTOR GERENTE: FEDERICO LAFUENTE

Suscripción.—En Toledo: Un mes 1 peseta.—En la provincia: Un trimestre 4 id.—Demás provincias: Un trimestre 6 id.—Número suelto 5 céntimos.

Anuncios.—En 1.ª plana: 25 céntimos línea.—En 2.ª y 3.ª id.: 15 id. id.—En 4.ª id.: 10 id. id.

Precios convencionales para los anuncios permanentes.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador: Hombre de Palo, 17.

Apartado de Correos, núm. 14

Contra Calenturas Rebeldes  
Píldoras Antiépicas  
del  
Dr. Sánchez Cabezudo.  
Se venden por Cajas á 6 pesetas, y 3 id. media en todas las FARMACIAS



### Crónica científica.

#### La obesidad.—En el hombre y la mujer.— Graves peligros.—Napoleón.—Remedios.

No es preciso ser muy versado en Medicina para comprender que la obesidad es tan dañosa y perjudicial en las personas como la delgadez, y que ésta, sin embargo, puede ser en la mayoría de los casos menos peligrosa que aquélla. Singularmente en las mujeres, suele confundirse la buena proporción de las formas con la obesidad, y aun cuando hoy el afán de las elegantes es el estar delgadas, no deja, sin embargo, de haber algunas que prefieren que sean gruesas las representantes del sexo débil.

La obesidad, que proviene del exceso de substancia grasa en el organismo, presenta muy serios peligros para la persona que la tiene.

En un principio no produce otro efecto más que el aumento de peso y de volumen, pero no tarda mucho en desformar el cuerpo, concluyendo por ocasionar grandes perturbaciones en el funcionamiento de los órganos más importantes, produciendo una especie de desbordamiento en los tejidos grasos. La mujer está mucho más predispuesta que el hombre á la obesidad, debido á que engorda de manera distinta que éste, como lo demuestra el hecho de que fácilmente aumenta en relación con su obesidad el volumen y peso de piernas y brazos, lo que no suele generalmente ocurrir en los hombres, donde tiende á limitarse al tronco y principalmente al abdomen.

Puede la obesidad llegar á hacer que las substancias grasas invadan el corazón, debilitándolo y envuelvan los pulmones, ocasionando la sofocación al menor esfuerzo que se haga.

Uno de los efectos de la obesidad es la apatía, y sin llegar á casos extremos en los que el paciente cae en accesos de somnolencia, hay que reconocer que el cerebro funciona con mucha menos regularidad en los obesos que en los que no lo son.

Estudiando estos fenómenos en la vida de los grandes hombres, también se ha visto esto mismo, que las experiencias directas modernamente realizadas han confirmado, y así se ha podido observar, que el delgado y nervioso General Bonaparte, el Cónsul de 1800, el de la campaña de Italia, aventajaba en mucho al Gran Napoleón de 1815.

La cantidad de grasa que ordinariamente tiene el cuerpo humano en estado normal de su funcionamiento, se calcula en una vigésima parte del peso total, proporción que resulta un poco más recargada en la mujer que en el hombre, pudiendo llegar á alcanzar en aquella hasta el 6 por 100.

La obesidad crece que no pudo existir en los tiempos primitivos, porque siendo incompatible con la vida nómada, no podría presentarse, y en cuanto á los pueblos de la antigüedad más adelantados, los griegos, singularmente, se dieron clara idea de los peligros del exceso de carnes, combatiéndolos por procedimientos de alimentación sobria, en algunos casos tan severos como el de Esparta, y principalmente por la gimnasia, las luchas, las carreras y el manejo de las armas, ejercicios todos que, según Platon, Xenofonte y otros, sólo tenían por objeto impedir la obesidad.

Las causas de este mal son muy complejas, pudiendo citarse, entre otras, la predisposición especial del individuo, la herencia, las condiciones higiénicas, la vida lujuriosa y reposada, el andar poco, el sueño muy prolongado y la falta de ejercicio.

También influye, como es natural, la alimentación y la nutrición de los glotonos, claro es que puede determinar la obesidad.

Conocidas las causas, fácil es adivinar cuáles son los remedios, y respecto á la última recordaremos que Hipócrates, ni más ni menos que los Médicos contemporáneos, recomendaba la alimentación restrictiva y el ejercicio corporal intenso, como los mejores antidotos contra la gordura.

Respecto á la aminación del alimento, deberá

hacerse sin llegar á intolerables privaciones ni exagerar el procedimiento, porque si esto ocurre se caerá en otras enfermedades, como la dilatación del corazón, los síncope de debilidad muscular y la albuminuria.

Digamos, para concluir, que el ejercicio es el mejor curativo de la excesiva gordura. Sólo tiene para el obeso, que vive en un círculo vicioso, lo difícil de su aplicación, porque, en efecto, no hace gran ejercicio porque su obesidad se lo impide y está obeso por falta de ejercicio.

Doctor Oz.

### Entre el Papa y Brunetiére. Un diálogo.

Un día dijo León XIII en el Vaticano á Brunetiére:

—«Tengo entendido que la ciencia de Ud. no ha cumplido sus promesas y que está en plena bancarrota.»

—«Así es—dijo Brunetiére.—Es cierto que progreamos, pero es hacia atrás.»

—«Pues yo—replicó León XIII—avanzo sin cesar y sin cambiar de Credo. Espéreme un momento—añadió León XIII haciendo un ingenioso juego de palabras—y permítame hacer hoy con Ud. «la revista de ambos mundos». Siga Ud. la mirada del Papa. Desde Roma, donde yo estoy, veo hasta el fondo de las más pequeñas islas de Oceanía. ¿Sabía Ud. que mis dominios van extendiéndose por Oceanía, el Asia y el Japón? ¿Y que también se extienden por América y Africa, donde el Credo se canta en el desierto delante de una cruz de madera?»

«Volvamos ahora la vista á Europa. Inglaterra presencia las conversiones por millares, y en Alemania el centro católico ha roto el círculo del Kulturkampf. Suiza no se queda á la zaga. Rusia vendrá algún día á Roma con todas las Iglesias de Oriente, porque las ideas marchan. Italia se retrasa un poco, pero entreveo también su hora....»

León XIII se detuvo un momento, suspiró levantando sus ojos al cielo y siguió hablando de esta manera:

«Francia resucitará: ahora hace acopio de energía. Si, amigo mío, Ud. van hacia atrás y yo soy el progreso. Yo obedezco á mi Maestro, que dijo: *Evangelio docete*».

Ahora vaya y diga en su *Revue* que Ud., en las postrimerías del siglo XIX, ha sido Ud. sorprendido por el hecho de que la ciencia increíble vive en las tinieblas, mientras que la barquilla de la Iglesia, conducida por un piloto de ochenta y cinco años, va bogando por ambos mundos, radiante de esperanza, fiel siempre al mismo Credo y sobreviviendo á todos los errores.»

### MERCADO DE TOLEDO

#### Precios corrientes.

**Pan:** De 1.ª, á 0,40 pesetas kilo; moreno, á 0,36 id. **Vino:** Tinto, á 0,50 pesetas litro; blanco, á 0,50 id. **Carne:** De vaca, á 2,50 pesetas kilo; de ternera, á 3 id.; de cordero, á 1,80 id.; cabritos, á 3,75 cada uno. **Tocino:** A 2,50 pesetas kilo. **Aves y huevos:** Gallinas, á 4 pesetas; gallos, á 3,75; pichones, á 2,25 par; huevos, á 1,20 docena. **Leche:** De vacas, á 0,60 pesetas litro; de cabras, á 0,50 id. **Pescados:** Merluza de Coruña, á 1,75 pesetas kilo; ídem de Avilés, á 2,00 id.; almejas, á 1,25 id.; sardinas frescas, á 1,00 id.; escabeche de besugo, á 2,50 id.; ídem de bonito, á 3,00 id.; boquerones fritos, á 2,50 id.; melva, á 0,75 id.; anchoas, á 1,00 id.; mojama, á 3,00 id. **Varios:** Judías secas blancas, á 0,50, 0,70 y 0,60 pesetas kilo; cerezas molineras, á 0,40 id.; garbanzos, á 0,80 y 0,60 id.; longaniza, á 2,50 id.; patatas nuevas, á 0,15 id.; pavo, 0,80; camnesas, á 0,60; cangrejos, á 0,40 docena; repollos, desde 0,50 á 1,00 uno; pimientos de asar á 1,50 kilo; tomates, á 0,20; pepinos, á 0,15; peras, á 0,60; ídem de agua, á 0,60; melocotones, á 0,80; judías verdes, á 0,60 id.; melones, desde 0,40 á 1,50; naranjas, 1,00; brevas, 0,50; pimientos, docena 0,35; ciruelas, á 0,50 kilo; avas, á 0,80 id.; aceite, á 1,50 litro, y carbón, á 1,30 arroba; sandías, á 0,50 kilo.

### GACETA OFICIAL

La Gaceta de ayer contiene las siguientes disposiciones de interés general:

**PRESIDENCIA DEL CONSEJO DE MINISTROS.**—Reales decretos resolutorios de competencias de jurisdicción.

**MINISTERIO DE GRACIA Y JUSTICIA.**—Real decreto nombrando para la dignidad de Arcipreste, vacante en la Santa Iglesia Catedral de Orihuela, al Presbítero Doctor D. Mateo Gómez y Díaz.

**MINISTERIO DE HACIENDA.**—Real orden disponiendo que por los Alcaldes y Secretarios de los pueblos que no sean capitales de provincia se comprueben las hojas que se produzcan en las matrículas de industrial.

**MINISTERIO DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA Y BELLAS ARTES.**—Real decreto disponiendo que la sección quinta de la Subsecretaría de este Ministerio tenga á su cargo los servicios de Estadística é Inspección de la enseñanza.—Otro nombrando Jefe de la sección de Estadística é Inspección de la enseñanza á D. Luis Moyano y Treviño.—Real orden disponiendo se den las gracias á D. Manuel González Simancas por su donativo de una colección de objetos arqueológicos.

**MINISTERIO DE FOMENTO.**—Real orden disponiendo se realicen por administración las obras del camino vecinal de Villalba á la Feria del Monte (Lugo).

### BOLSA DE MADRID

#### Cotización oficial de ayer.

Interior contado.....	82,65
Fin de mes.....	82,60
Fin próximo.....	82,90
Amortizable.....	101,90
Banco.....	449,00
Tabacos.....	403,00
Francos.....	12,60
Libras.....	28,33

### DIARIO CATOLICO

Día 27.— Santos Pantaleón, Ermolao, Eterio, Jeorgio, Los siete Durmientes y Santas Liliusa, Semproniana, Natalia y Juliana.

—Las Cuarenta Horas en la Iglesia de Santa María Magdalena.

### Academia de Infantería.

#### Servicio para hoy.

Guardia de Prevención, Capitán D. José Jiménez.—Imaginería, Capitán D. Andrés López Lomo. Vigilancia y Visita de Hospital, Primer Teniente D. Vicente Sist.

### PASATIEMPOS

#### CHARADA

Con todo te ví ayer tarde,  
Y como eres tan tres prima  
Y casi tan dos primera,  
No es cosa de que te riña.

Solución al anterior: MOLINO.

#### FUGA DE VOCALES

T. v. d. t. r. d. n. t. r. d.,  
Y. l. m. r. r. t. y. r. d. n. g. r.,  
M. p. r. e. c. c. n. t. m. p. l. r.  
C. m. n. b. n. b. n. b. n. b. n. b.

#### FUGA DE CONSONANTES

a. é. u. e. i. e.  
ue. o. e. u. i. o.  
u. a. e. i. u. o.  
u. a. e. e. o.

Solución al rombo de ayer:

M  
M A R  
M A R I A  
M A R I A N O  
R I A D A  
A N A  
O

Señores solucionistas.—Sera indispensable acompañar el adjunto cupón con los pasatiempos, advirtiéndose que no se insertará ningún nombre ó seudónimo que no venga con el indicado cupón.

### Heraldo Toledano.

Día 27 de Julio.

Cupón de pasatiempos.

### FRAGUA

Se venden ó traspasan en buenas condiciones los enseres de la bien situada fragua en la calle Real del Arrabal, núm. 1, conteniendo herramienta para dos fraguas, obra gruesa, herrería y cerrajería.

Dirigirse á D. Quiterio Dorado en la sastrería de D. Tomás M. Maestro, calle de la Plata, núm. 26, Toledo.

### PREPARACION PARA INGRESO

En la Escuela Normal Superior de Maestras, así como de las asignaturas del grado Elemental y Superior de toda clase de labores, por una Maestra que ha terminado recientemente su carrera, habiendo obtenido 28 sobresalientes durante los cuatro cursos.

Se admiten internas. Para detalles y condiciones, bajada del Pozo Amargo, núm. 4, piso bajo.

### La Primera Casa

en la fabricación de los

### Ricos Mazapanes de Toledo

de legitima fama universal

### Confitería de Francisco Martínez

Santo Tomé, 17—Teléfono 77

Única casa que fabrica en ésta las ricas hojaldradas de Rejosa.

NO EQUIVOCARSE

### Confitería de Francisco Martínez

Sobrino de Pérez Hernández

Santo Tomé, 17, Teléf. 77, Toledo

### HERNIAS

Las eminencias médicas recomiendan á los enfermos el *Cinturón electro-reductor (Braguero electro magnético)* del Dr. M. Caldeiro, por ser inofensivo y cómodo, y porque conteniendo simétricamente la hernia y desarrollando por simple contacto una suave corriente electromagnética, hace que el tejido cicatricial adquiera la fuerza perdida y vuelva á constituirse. Es elástico y carece de muelles. Precio, 50 pesetas.

Pídanse detalles y boletines de medidas al Dr. Caldeiro, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Corramos un tupido velo sobre el pasado, olvidando para siempre aquellos malos cafés, que se tomaban antes de conocer el rico torrefacto de «La Estrella».

Punto de venta: Arrabal, 24, confitería.

IMPRENTA DE LA VIUDA É HIJOS DE J. PELÁEZ

quiero creerlo, porque no hay un ser humano, no hay un indio, á no ser el más vil y el más cobarde de su especie, que teniendo armas en la mano dudara en servirse de ellas en caso semejante. Pero vos tenéis sentimientos humanos.... y haríais....

—Amigo, respondió Natan con dulzura, yo hice lo que me fué posible hacer.... que fué en verdad poca cosa. Sin embargo, exasperado por este espectáculo, arranqué al niño de manos del indio, y me fui huyendo al bosque, con la esperanza de que el pobrecillo, aunque herido gravemente, no perecería. Pero ¡ay! antes de haber recorrido la distancia de una milla expiró cubriendo de sangre todos mis vestidos. Triste cosa fué en verdad para el amigo Bruce el verme de aquel modo, al cual encontré galopando con sus hombres hacia el vado, para informarse de lo que podía haber de cierto en mi historia. Parece, como él mismo me dijo, que después de haberme despedido no pudo pegar los ojos pensando que yo tal vez había dicho verdad. Y no tardó en tener la prueba, porque habiéndose puesto á seguida á galope hacia la casa de la familia de Ashburn, no halló más que cadá-

cual ofrecía una muestra excelente de las fortalezas de familia que se construían en aquella época. Defendidas por cinco ó seis combatientes valerosos y activos podían resistir á los ataques de un número de indios tres veces más considerable.

El aspecto de aquel edificio arruinado era de los más tristes. Los trabajos de defensa estaban destruidos en parte, especialmente del lado de la fachada, cuya empalizada parecía haber sido echada á tierra por el viento. El ala derecha, que era la que había sufrido más en el incendio, no formaba ya sino un conjunto de ruinas medio consumidas. La única parte del edificio que había quedado de pie, consistía en una sola habitación amenazando desplomarse y privada de casi toda la techadumbre.

Nada más aflictivo que el aspecto de estas ruinas, cuyo efecto era mayor aún por el sordo y lúgubre murmullo del río, el cual se oía tanto más, cuanto que había, comenzando desde el patio interior de la casa hasta el torrente, una roca partida, por cuya ancha endadura subía el ruido en discordantes ecos. Las ruinas no ofrecían protección alguna contra los sitiadores, los

ban una especie de cobertizo muy agradable durante los calores del verano.

Por una prudente precaución, los constructores no habían descuidado rodear su solitaria habitación de pequeñas fortificaciones, tales como cada casa las poseía en aquella época. Una fila de empalizadas, débilmente dispuesta en verdad, pero tal vez suficiente al objeto que se proponían, rodeaba el terreno donde se elevaba la habitación, la cual, colocada justamente en medio y tocando por sus dos extremos en las empalizadas, dividía de este modo el círculo en dos patios pequeños, uno de frente, otro detrás, y en los cuales había bastante espacio para los caballos y demás animales, y aun para la guarición cuando se veía obligada á rechazar un asalto. La parte de terreno detrás del edificio que daba al abismo, y situada á la altura de cuarenta ó cincuenta pies del río, no necesitaba empalizadas, y en la fachada de la casa había un campo completamente desprovisto de árboles, y sólo se veían algunos arbujos.

Tales habían sido en su origen el plan y la disposición de esta casa fortificada, la

veres y escombros medio consumidos. Ni una sola persona de la casa había escapado.

—Vengaron al menos esa carnicería? murmuró Rolando.

—Sí.... una venganza suficiente, si la venganza consiste en matar á los asesinos, respondió Natan. De los catorce homicidas, porque éste era su número, once murieron antes de concluir el día á manos de sus perseguidores; y de los tres que llegaron á escaparse, perecieron dos, en los bosques, sin saberse de qué modo. Uno sólo salió con vida, como se supo después por un prisionero.... Pero en verdad, continuó Natan suspendiendo bruscamente su trágico relato, para observar los movimientos de su perro; Periquillo se muestra más agitado que de costumbre. Está visto que este ruido no le ha gustado nunca; por lo demás, he oído decir, que los perros pueden sentir la presencia de los espíritus.

Según yo, replicó Rolando que no había olvidado las alabanzas de Natan con respecto al excelente olfato del animal para descubrir indios, y que veía con inquietud la agitación de Periquillo, según yo, bien puede creerse que sentirá antes otra banda-



# Información telegráfica y telefónica.

nunciados por la Guardia civil los vecinos del mismo Nicasio Corona, Gabino Flores, Alejandro Corona y Francisco Corona.

El vecino de Puebla de Montalbán, Víctor Díaz, ha sido detenido por la Guardia civil por hurtar unos tres kilos de uvas de la propiedad de su vecino Ernesto Escalonilla.

Por conducir cuatro arrobas de peces, careciendo del oportuno permiso para ello, ha sido denunciado por la Guardia civil de Puebla de Montalbán el vecino del mismo Natalio Ladera.

## Diputación provincial.

Sesión de Comisión del día 22.

Bajo la presidencia del Sr. Feito, asistiendo los Sres. Paramo, Montalvo, Pérez Moreno y Yustas se despacharon los siguientes asuntos.

**Toledo.**—Obras: Cuentas de jornales y materiales de las obras que se ejecutan en la puerta vieja de Visagra, importantes en 700 pesetas; y comunicación de la Comisión de Monumentos pidiendo autorización para invertir las 915 pesetas restantes de este crédito en el arreglo de dicha Puerta.

Se aprobaron las cuentas y se concedió la autorización.

**Toledo.**—Beneficencia: Ingreso de Martín Ramírez en el Asilo.

**Lagartera y Valmojado.**—Cuentas: Se resuelve informar favorablemente al Sr. Gobernador para la aprobación de las cuentas de 1906 de estos pueblos.

**Toledo.**—Beneficencia: Una cuenta de leña para el Hospital, importante en 171,72 pesetas. (Ya se puede lavar ropa por muy sucia que esté, y cuidado que tiene ropa sucia a su cargo la Diputación) Se aprobó como es natural.

**Orgaz, Nombela, Ocaña, Villafranca, Escalonilla, Polán, Talavera, Urda, Carpio, Madridajos, Parrillas, Miguel Esteban y Toledo.**—Beneficencia: Se acuerda el ingreso de varios dementes de dichas localidades en el Manicomio. (No sabemos si estos infelices locos se volverían locos de alegría en las últimas elecciones provinciales al ver convertido en honorable Diputado por su respectivo distrito al modesto ciudadano, que inconscientemente aspiraba a tal cargo. Suponemos que no sería esa la causa).

**Toledo.**—Obras: Aprobación de una cuenta de obras ejecutadas en los establecimientos reunidos de Beneficencia, una recatada y sencilla cuenta de 85,68 pesetas, equivalente a una chupercua.

**Navamorcuende.**—Ayuntamientos: Recurso de alzada de Lázaro Cano contra un acuerdo del Ayuntamiento de dicho pueblo, que le declaró responsable de 6.422 pesetas; y no habiendo llegado a las oficinas de la Diputación el expediente, acuérdase reclamar al Sr. Gobernador los antecedentes necesarios.

**Toledo.**—Quintas: Honorarios de los Médicos que intervinieron en las operaciones de reconocimientos de quintos: al Sr. Cabello 767,50 pesetas y al Sr. Morate 570. (Que sea enhorabuena y que las disfruten con salud, que es lo menos que puede pedirse a un Médico. Y a vivir)

**Toledo.**—Beneficencia: Ponencia del Vocal Visitador del Manicomio.

Es muy substancial y ya nos ocuparemos de ella aparte otro día.

## Información telegráfica.

### Una colisión.

**Bilbao, 26.**—A pesar de las precauciones tomadas para evitar un choque entre bizkaitarras y carlistas, con motivo de la celebración del santo de D. Jaime, ha habido una colisión entre ambos partidos.

Entre las fiestas de los carlistas figuraba un concurso de aurreascularis.

Los carlistas sirbaron a un aurreasculari bizkaitarra, y con tal motivo, entre los correligionarios de éste y aquéllos se trabó una batalla a puñetazo limpio que duró largo rato.

Por la tarde, al regresar a ésta, volvieron a disputar los individuos de ambos bandos, propinándose sendos garrotazos que causaron gran número de contusiones a algunos de los contendientes.

### De Buenos Aires.

**Buenos Aires, 26.**—La numerosa colonia gallega aquí residente ha celebrado, como de costumbre, con una fiesta íntima la fecha de Santiago, Patrón de la tierra.

La fiesta se celebró en el Centro Gallego, presidiéndola el Sr. Varela Gómez.

Reinó en ella la mayor fraternidad y se recordó con acendrado amor a la madre patria.

Interpretando estos sentimientos, el señor Varela Gómez ha teleografiado a Santiago adhiriéndose, en nombre de la colonia, a las fiestas de fraternidad que se celebran en esa ciudad y haciendo votos por la prosperidad de España y de Galicia.

### Aeronauta muerto.

**Oporto, 25.**—Después de horribles sufrimientos ha fallecido el aeronauta Antonio Costa Bernardes, conocido vulgarmente por *Ferramenta*.

Fué víctima de una intoxicación producida por gas, que aspiró cuando procedía a llenar su globo para realizar una ascensión.

El globo había pertenecido a Santos Dumont, el inventor brasileño.

*Ferramenta* había construido unos motores para dirigir el globo, pero no dieron resultado.

### La situación de Filipinas.

**Nueva York, 25.**—En la Universidad de Ithaca han celebrado los estudiantes filipinos una reunión importantísima.

Declararon los oradores que todo el país considera la invasión japonesa como salvadora en las presentes circunstancias.

La conducta observada por los americanos en el terreno económico perjudica hondamente a todo el archipiélago filipino, y por esa causa no hay isleño que no reciba con los brazos abiertos a los nipones, que tal vez salven al país de la ruina que le amenaza.

### Viaje de D. Alfonso.

**Santander, 26.**—A las ocho y media ha fondeado, en medio de las aclamaciones del gentío, el yate *Giralda*, que conduce a D. Alfonso y al Ministro de Marina.

Fué saludado con las salvas de ordenanza.

El Rey ha pedido que su automóvil esté dispuesto para las diez, hora en que desembarcará.

Han fondeado el *Pelayo*, *Princesa de Asturias*, *Río de la Plata*, *Osado* y *Proserpina*.

Las fiestas resultan animadísimas.

### Los marinos japoneses.

**Paris, 25.**—Los Oficiales de la división japonesa fondeada en Brest han llegado esta mañana.

El Vicesalmirante japonés Ijuin y los Oficiales que le acompañan han sido recibidos esta mañana por M. Thompson, Ministro de Marina.

Luego han ido a saludar a M. Fallières, quien ha dado en su honor un almuerzo en el Eliseo.

## Desde Madrid.

### Notas parlamentarias.

Decididamente no puede estar confiado el Gobierno.

Ha faltado hoy muy poco para que la sesión del Congreso no pudiera celebrarse.

A las nueve el Sr. Dato ocupó la presidencia para abrir la sesión, y el Sr. Soriano anunció su propósito de pedir que se contase el número de Diputados; éstos eran muy pocos, entonces hubo necesidad de aguardar a que fueran llegando, lo que hicieron con tal calma, pues hasta una hora después no llegaron a reunirse los 70 que son necesarios, contando entre ellos los que había de distintas oposiciones.

Abierta la sesión cuando faltaban pocos minutos para las diez, y después de una pregunta del Sr. Llorens referente al tribunal de honor formado en Estepa a un Jefe de la Guardia civil, se reanudó el debate sobre el proyecto de Justicia municipal.

Consumió el tercer turno el Sr. Carner, pronunciando un discurso en el cual se refirió a los puntos más esenciales del proyecto, y para contestar una alusión habló después, también con amplitud, el Marqués de Casalaiglesia, quedando en el uso de la palabra para mañana el Diputado carlista Sr. Oiler.

La discusión del proyecto se interrumpió breves momentos para que el Ministro de Hacienda leyera un proyecto de ley, concediendo un crédito extraordinario para satisfacer los premios a los artistas que concurrieron a la Exposición de Bellas Artes de 1906.

### Avenencias.

Como resultado de la reunión verificada ayer entre los Sres. Salvador (liberal, Dávila (demócrata) y Labra (republicano), respecto a la fórmula de sustitución de los arts. 84 y 85, del proyecto de ley de reforma electoral, han quedado, entre estos elementos de oposición que representan en el Senado a sus respectivos amigos políticos acordadas las bases generales de la enmienda que hoy parece se ha redactado, y que presentaran y han comunicado esta tarde al Presidente del Consejo de Ministros.

### Una Comisión.

Se ha reunido esta tarde en el Senado la Comisión dictaminadora en el proyecto de re-

forma electoral, estudiando minuciosamente las enmiendas presentadas al proyecto, y de ellas las que la Comisión no acepta.

### Otra Comisión.

La de Presupuestos generales del Estado ha dejado casi concluidos los trabajos de momento, pendientes de su estudio.

### El Syllabus.

A falta de otros asuntos, porque preciso es confesar que son muy pocos los utilizables para materia de comentarios y discusión en los centros políticos, se hablaba hoy mucho de algunas de las sesenta y cinco proposiciones que contiene el *Syllabus* últimamente publicado, entendiéndose en este documento, ha puesto en grave apuro a una parte del Clero católico alemán, volviendo Pío X por el prestigio de la autoridad del Papa.

### Las reformas de Correos.

El Ministro de la Gobernación ha dado como un avance, de lo que se propone, algunos detalles de lo que ha de comprender el proyecto de reforma en los servicios de Correos y Telégrafos, cuyo proyecto presentará a las Cortes tan pronto como éstas reanuden sus tareas en el otoño.

Quedarán establecidos los servicios de paquetes postales en el interior, se modificarán los actuales itinerarios para la correspondencia llevada en carruajes, caballerías y peatones, atendiendo a las necesidades en este punto de cada localidad; y en la parte relativa a los servicios telegráficos se modificará bastante en lo que afecta a la inmovilidad de estos empleados y los de Correos, con la reserva al Ministerio de la Guerra para 2.000 plazas provistas en Sargentos y licenciados del Ejército.

### Los liberales.

No consideran éstos justa la censura que les dirige un periódico de la mañana acusándolos de indiferentes en los debates parlamentarios.

El ex Ministro Sr. Salvador ha celebrado hoy una conferencia con el Sr. Moret para informarle de los acuerdos aceptados en principio por las minorías del Senado, respecto a las enmiendas que han de sostenerse a varios artículos del proyecto de reforma electoral.

### Nueva Comisión.

Ha quedado nombrada esta mañana en el Congreso la Comisión parlamentaria que ha de dar dictamen en el asunto relativo a nuevos servicios de Radiografía, cables y teléfonos.

### Sin noticias de un aeronauta.

A pesar de que el Ministro de la Gobernación ha dirigido en la madrugada de hoy apremiantes telegramas a las Autoridades de los puertos de Baleares en averiguación del globo *Marta Teresa*, tripulado por el Oficial de Ingenieros Sr. Kludelan no ha podido saber si el Sr. Lacierva ha recibido noticias respecto a dicho globo, cuyo asunto era esta tarde objeto de preocupación en todas partes.

Es posible que a última hora haya telegramas en Gobernación.

da de esos malditos Shawnees, que de espíritus inofensivos.

—Amigo, continuó Natan, puede que los indios hayan venido hoy a este campo, puesto que tan gran número de ellos hay en el bosque; también es verosímil que esas malhechoras criaturas acampadas en las inmediaciones del vado hayan pasado por aquí antes de ir a tomar su posición, para regocijarse con la vista de las ruinas donde sus hermanos vertieron la sangre de nueve criaturas blancas en el espacio de una sola noche; pero entonces han debido pensar al mismo tiempo en los trece asesinatos cuya muerte signó tan de cerca al crimen, lo cual sin duda habrá moderado en satisfacción. No, amigo, Periquillo tiene sus gustos y sus repugnancias como un ser humano, y nosotros nos hallamos en un sitio, a donde nunca se acerca sin temblar... y aún yo mismo no vengo a él sino cuando, como en este momento, la necesidad me trae. Pero, amigo, no temas nada. Ningún riesgo te amenaza, y no ha de decirse que yo haya sacado de un peligro a tus mujeres para traerlas a otro. Yo voy a adelantarme un poco para hacer un reconocimiento en

los alrededores de las ruinas, que tú mismo puedes ver desde aquí.

—Es inútil, respondió Rolando, el cual viéndolo en efecto a poca distancia el asilo hacia donde se dirigían, y observando que la inquietud de Periquillo había desaparecido, desechó de su espíritu aprensiones que le parecían quiméricas. Sin embargo, juzgó a propósito ir él mismo antes que sus compañeros, a fin de examinar el estado de las ruinas, a donde iba a conducir a la persona que más amaba en el mundo, y por la cual experimentaba temores de que hubiese estado exento completamente en cualquiera otra circunstancia.

El edificio, de forma baja, y hecho de gruesas y bastas vigas, parecía estar construido a la orilla de un abismo, en cuyo fondo se precipitaba el río tumultuosamente a través de las rocas. Era una de esas casitas de dos habitaciones, de las que se encuentran con tanta frecuencia en el Oeste. Estas dos viviendas, separadas por un espacio que servía de pórtico y de paso, se hallaban sin embargo reunidas bajo el mismo techo, cuyos extremos, prolongándose por delante y por detrás de la casa, forma-

cuales podían hallar en medio de los escombros y en las profundidades del barranco, no solamente un abrigo seguro, sino hasta un excelente punto de ataque.

Natan pudo vencer al fin la repugnancia que experimentaba Rolando al refugiarse en estas ruinas, aun cuando no fuese más que por algunas horas. El vado por donde él tenía intención de pasar el río, estaba situado, según decía, a distancia de muchas millas, y no debía pensarse en acercarse a él sin peligro, antes de salir la luna. El camino era muy difícil y pantanoso, y estaba tan inundado a consecuencia de la borrasca, que las mujeres no hallarían sitio alguno conveniente donde descansar. En fin, añadió que era fácil poner el edificio en estado de defensa.

—En verdad, dijo terminando, cuando hay indios en los bosques, aunque sea a distancia de diez millas, no entra ni en mis ideas ni en mis costumbres dejar nada a la casualidad. En fin, amigo, luego que tus pobres mujeres rendidas de fatiga se hayan dormido, me propongo salir de avanzada con Periquillo alrededor de estas ruinas; y si tú tienes valor para hacer otro tanto

migo. Aun cuando yo hubiese sido tan libre como tú lo eres para hacer correr la sangre, me hubiese sido imposible salvar al niño, puesto que me habían cogido mi carabina, y me hallaba sin armas. Tú olvidas, ó más bien yo he olvidado decirte, que Bruce me había quitado mi carabina diciéndome que no se me debía consentir que la llevase porque yo no era hombre para servirme de ella. En verdad; hacía muy mal en privarme del único medio de buscareme mi subsistencia, é hizo doblemente mal, a causa del niño; porque, te lo digo, cuando desde el campo de maíz donde yo estaba oculto, vi al indio feroz levantar la hacha para herir al niño... si yo hubiese tenido una carabina entre mis manos, hubiera...

No, yo no puedo decirte, amigo, lo que hubiera hecho; pero en verdad, no hubiese permitido que aquella odiosa criatura cometiese ese asesinato.

—¡Por el cielo! así quiero creerle, repitió Rolando que había soltado a Natan al saber que le habían quitado su carabina, circunstancia a que el mismo Bruce había hecho alusión en presencia del joven oficial; así